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Le Maire,
Adeline ROLDAO-MARTINS

Malgré un contexte très « agité » depuis 2020, nous 
maintenons le cap en veillant à une cohérence de nos 
actions… Après de longues études techniques, montage 
de dossiers et autre recherche de financements, les 
grands projets sur lesquels nous nous sommes engagés 
vont prendre forme en 2024 pour devenir réalité : mise en 
service de la gendarmerie, construction de la Maison des 
Sports, premiers coups de pioche sur le projet de centre 
bourg dit « La Cour aux blés », travaux d’enfouissement 
et de réhabilitation de la grande rue, premiers travaux de 
réfection de l’église Saint-Martin et rénovation thermique du 
groupe scolaire du Colombier. Ces projets façonneront 
notre avenir commun !

Un programme bien étoffé qui sera soutenu et complété 
par l’engagement de notre équipe municipale, résolument 
déterminée à maintenir une qualité de vie et un 
environnement qui n’oublie personne, à maintenir le lien 
social afin de soutenir les familles, les séniors, les enfants 

et les jeunes. 

Nous serons présents, au 
quotidien à vos côtés et nous 
continuerons de construire 
ensemble un avenir optimiste !

Une belle année à tous,

C hères Survilloises, 
C hers Survillois,

Une nouvelle année s'ouvre devant nous ; je vous présente 
mes vœux les plus chaleureux pour 2024. 

Vœux de santé pour tous, car c’est bien là l’essentiel ; 
et aussi de réussite, qu’elle soit 
personnelle ou professionnelle. 
Vœux de succès pour nos 
enfants dans leur parcours 
scolaire, pour nos associations 
sportives, culturelles ou 
d’entraide, qui s’investissent 
au quotidien pour maintenir la 
dynamique de notre commune et 
le lien social entre tous. 

Je partage avec vous l’une des résolutions qui motive notre 
action, à vos côtés : l’espoir ! L’espoir est source d’énergie 
positive, sans laquelle rien n’est possible. L’année 2024 
qui commence sera un nouveau défi à relever : elle sera 
l’année de la concrétisation !

ÉDITO

2024 sera l 'année de la 
concrétisation des projets 

communaux

Maire de Survilliers,
Vice-Présidente de la CA Roissy Pays-de-France
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11 novembre : remise des 
drapeaux et commémoration de 
la 1ère guerre mondiale
Pour préparer cet événement, 
nos écoliers ont rencontré, la 
veille, nos forces de l'ordre et les 
élus locaux pour un rappel du 
devoir de mémoire et des valeurs 
républicaines. Cette journée 
a démarré avec une messe 
commémorative, suivie d'un défilé 
jusqu'au monument aux morts où 
les enfants des écoles ont chanté. 
S'en est suivi un dépôt de bouquets 
de fleurs au cimetière avant de  
clotûrer cette journée d'Armistice 
avec un verre de l'amitié.

17 novembre : prise d’armes du 
Lieutenant Pithois
C'est avec fierté que Survilliers a accueilli le 
sous-Préfet LEPIDI, le Lieutenant Colonel de 
Gendarmerie PLISSON et l'ensemble de la 
brigade de gendarmerie de Fosses-Survilliers 
à l'occasion de la prise de commandement 
du lieutenant de gendarmerie PITHOIS. 
Dans l'attente de l'installation de toute la 
brigade à Survilliers, la ville lui exprime 
son soutien dans cette nouvelle mission.

7 décembre : sortie au P'tit baltar
Une sortie cabaret où nos séniors se sont 
retrouvés avec au programme : dégustation 
de plateaux gustatifs, repas ambiancé. 
Nos anciens ont apprécié la troupe du P'tit 
baltar avec ses musiciens et chanteurs.
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16 décembre : oui ! j’vous écoute
La sortie de résidence artistique de Nicolas Frize 
s'est produite au théâtre de la Bergerie pour une 
représentation musicale mettant en avant le travail 
des agents de la fonction publique au coeur du service 
public. Un spectacle qui a permis à toutes et à tous 
de (re)découvrir sous un autre angle les métiers 
de ceux qui travaillent au quotidien pour notre ville ! 

29 décembre : Les maisons de Survilliers 
se parent de leurs plus beaux atours !
Le 1er concours de Noël a vu le jour en 
cette période festive. Ainsi, les survillois ont 
concouru sur deux catégories  distinctes : 
jardins et façades et fenêtres et balcons. 
Félicitations à Mme Faivre, M. Bidelhadjela et 
Mme Ribeyrol pour leurs décors féériques. 
Et bravo à tous les participants : rendez-vous 
l'année prochaine !

15 décembre : conte de noël
Le conte de Noël a fait son retour 
avec quelques nouveautés ! 
Une soirée où tous les habitants 
se sont réunis pour un moment 
magique comme on les aime à 
cette période. Les enfants ont pu 
inaugurer la patinoire tandis que 
des chants gospel ont résonné 
sur le parvis de la mairie avant 
de céder la place à un magnifique 
son et lumière qui nous a plongé 
dans l'univers du petit Inuk, invité 
à voyager à travers le monde.

10 décembre : concert « Le philtre et 
l’épée »
Dans le cadre du partenariat entre la 
Fondation Royaumont, l'agglomération 
Roissy Pays de France et la commune 
de Survilliers, l'église Saint-Martin 
a accueilli le concert de l'ensemble 
Apotropaïk. Un mélange harmonieux 
d'instruments comme des flûtes à bec 
et des harpes gothiques pour un voyage 
immersif dans l'époque médiévale. 
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PRÈS DE CHEZ VOUS

Une circulation douce pour le chemin des Essarts
Un nouveau dispositif sur voirie a été installé sur le chemin des 
Essarts. Ces dispositifs de drainage des eaux pluviales permettent 
d'évacuer l'eau vers les terres agricoles en bord de voie et, par 
la même, de réduire la vitesse des automobilistes. Attention, 
passage  à 30 km/h !

Chemin des 
Essarts

Stade

6
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Stade

Maison des Sports : les travaux démarrent ! 
Après la fin des études et la sélection des 
prestataires, les travaux de la future Maison 
des Sports vont pouvoir démarrer dès la fin 
du mois de janvier. Ils commenceront par 
le terrassement puis se poursuivront par la 
modification du réseau de gaz qui passe sous 
la parcelle. 
Le local VTT et le Lab seront délocalisés  

le temps des travaux et l’accès à certaines 
zones sera également restreint. 
Ces travaux de grandes ampleurs vont s'étaler 
sur plus d’un an avec, dans un premier temps le 
dévoiement de la conduite de gaz, la démolition 
de l’ancien pas de tir, puis, dans un second 
temps, la construction de la nouvelle structure 
et la réhabilitation du parking. 

Rendez-vous en 2025 !
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PORTRAIT DE DIEGO NÚÑEZ, 
CONSEILLER DÉPARTEMENTAL
Diego NÚÑEZ, élève en troisième 
au collège Stendhal, est un jeune 
citoyen engagé depuis un an et demi 
au Conseil Départemental des Jeunes 
(CDJ). Très investi de sa mission, 
Diego nous explique son engagement.

Peux-tu présenter le CDJ ?

Au Conseil Départemental des Jeunes, des 
collégiens, comme moi élus au sein de leur 
canton se retrouvent une à deux fois par 
mois lors de commissions afin d'étudier, 
voter et programmer des projets territoriaux. 
Une assemblée générale en présence 
de la Présidente du département, Marie-
Christine Cavecchi, nous rassemble une 
fois par trimestre. Enfin, nous nous rendons 
à des commémorations et des évènements 
en arborant notre écharpe, symbole de la 
République, car nous sommes les porte-
paroles et représentants des jeunes 
Valdoisiens.

Le patrimoine est ma principale mission. 
Depuis un an, nous développons un jeu de 
piste pédestre mettant en valeur le paysage 
urbain et naturel de l'est valdoisien : le musée 
Archéa, les parcs naturels, l'espace culturel 
Germinal... L'ambition est de l'intégrer ensuite 
dans une application comme “myballad” afin 
de lier numérique et patrimoine. Nous avons 
aussi organisé une journée de présentations 
sportives afin de donner envie aux collégiens 
de s'inscrire au golf, à l'escrime ou au 
breakdance.

L'environnement et les travaux m'intéressent 
également et je suis fier des projets que nous 
avons concrétisés, comme la rénovation 
verte de cours d'écoles ou l'installation de 
distributeurs de protections hygiéniques dans 
les collèges.

Quel serait ton mot de la fin ?

Je souhaite m'adresser aux jeunes collégiens 
entre la cinquième et la troisième : vous êtes en 
âge de présenter votre dossier pour rejoindre 
le CDJ ! Il est important de vous engager afin 
de représenter à la fois le canton mais aussi 
les jeunes qui y vivent.
D'autre part, n'hésitez pas à discuter, partager 
vos besoins et idées à celles et ceux qui 
revêtiront l'écharpe.

Enfin, tirons profit de notre scolarité au 
maximum en faisant des collèges et lycées 
des lieux d'échanges et d'études bienveillants !

Il est vrai que je consacre chaque jour du 
temps aux projets en cours et je reste en alerte 
constamment pour de potentielles idées.
Cela est une fierté, car je me concentre sur 
le bien-être des jeunes Valdoisiens via deux 
vecteurs : la confiance et l'égalité des chances 
- notamment en modernisant les équipements 
informatiques de certains collèges, un sujet 
qui m'est cher.

Qu'est-ce qui te motive au quotidien

dans cette mission ?

PA
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D’
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Quelle est ta délégation ?  
Peux-tu nous donner des exemples 
de projets que tu mènes ?



L’ACTU
► FINANCES
Approbation de l'admission en non-valeur de créances 
pour un montant de 3 624.83€
Approbation des modalités d'amortissement du règlement 
budgétaire et financier de la norme comptable M57
Approbation de la modification n°1 du budget principal
Autorisation de mandatement anticipé de 2024

► URBANISME ET HABITAT 
Approbation de la modification n°1 du PLU

► VOIRIE ET RÉSEAUX SOUS VOIRIE
Approbation de la convention de travaux avec GRDF
Approbation de la convention de servitude RE1-2205980

► ÉDUCATION 
Instauration d'une bourse communale d'un montant de 65€ 
par trimestre pour l'année scolaire 2023-2024
Mise en place du règlement intérieur des accueils 
périscolaires et extrascolaires à compter du 01/01/2024

► VIE LOCALE
Modification des membres du comité sports et vie 
associative
Modification d'un délégué municipal suppléant au CA du 
collège et du lycée de Fosses

► ÉVÈNEMENTIEL
Approbation de la tarification à 53€ l'entrée pour la sortie 
de Noël des agents communaux et leurs enfants

► RESSOURCES HUMAINES
Modification du régime indemnitaire hors RIFSEEP
Modification du RIFSEEP
Prise d'acte du rapport social unique 2022
Modification du tableau des emplois et suppressions 
d'emplois

► FUNÉRAIRE 
Modification du règlement du cimetière de Survilliers

► INTERCOMMUNALITÉ
Prise d'acte de la présentation du rapport d'observations 
de la chambre régionale des comptes d'Île-de-France 
(cahier n°2)
Approbation du recrutement de deux agents de police 
municipale

Retrouvez tous les comptes rendus des conseils 
municipaux sur le site internet www.survilliers.fr 
rubrique “Ma ville”.

du conseil municipal

Prochains conseils municipaux

5
mars

29
jan

Projetons-nous dans dix ans : comment 
se traduirait ton engagement citoyen ?Je me vois élu au Conseil Muncipal voire 

Départemental : mon expérience actuelle n'a fait 
que renforcer mon envie de m'investir pour le 
territoire et ses habitants.
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HONORMES : LE BODYPOSITIVE 
VALDOISIEN
Depuis son enfance, la survilloise Marine Bedjai est passionnée de mode 
et rêve d'apporter une solution à sa mère qui peine à trouver des vêtements 
confortables et esthétiques de grande taille. Ainsi, après des études en 
stylisme et modélisme puis un master en fashion business, elle parvient 
sous l'impulsion du dispositif initiactive 95-78 à ouvrir les portes virtuelles 
de son concept store en ligne : Honormes.

Le shop propose tout type de vêtement (robes, jupes, hauts, pantalons, 
manteaux...) pour femme allant du 42 au 54, mais aussi une panoplie 
d'accessoires (bijoux, foulards...) pour compléter ces ensembles créatifs. 
Afin d'aller plus loin, Marine alimente ses réseaux sociaux en conseils et 
bonne humeur pour se sentir bien dans sa peau. Si pour l'instant Honormes 
revend des pièces selectionnées avec soin, Marine a pour ambition de 
créer des pièces originales notamment en recyclant des items défectueux. 
De quoi illustrer les valeurs de son e-boutique: bienveillance, partage et 
confiance en soi.

Après des travaux de rénovation importants dans le local 
du centre commercial du Colombier, Anas YEMMOU et 
Youssef BOUCHIKH, deux amis d'enfance, ont ouvert une 
antenne de leur restaurant : le Lab Thai.

DESTINATION ASIE 
AVEC LE LAB THAI !

La devise des deux associés ? “Offre au client l'expérience 
que tu aimerais recevoir toi-même”. Cette rigueur se ressent 
dans leur éthique entrepreneuriale : "Nous n'avons pas des 
salariés, mais des collaborateurs. C'est une famille, nous 
avons fait les recettes nous-mêmes, nous avons occupé 
chaque poste avant de déléguer cette mission.” Ainsi, deux 
cuisiniers et une hôtesse les ont rejoints afin de proposer 
un menu nippo-thaïlandais coloré et savoureux. De plus, ils 
mettent un point d'honneur à travailler à base de produits frais 
et à offrir des sauces et desserts fait-maison.

Venez déguster, sur place ou à emporter, riz sautés, sushis 
(notamment frits), currys, tempuras et nems maison, ou 
encore votre pokebowl sur-mesure.

Où trouver ses créations ?

honormes.fr
honormes
honormes.shop
honormes

►Du lundi au jeudi : 11h-14h30; 
18h-22h30
►Vendredi : 11h-14h30; 18h-23h30
►Samedi : 18h-23h30
►Service traiteur : mariages, 
entreprises, professionnels

Mémo Gourmand
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É SURVILLIERS  PREND DES GALONS 
AU SEIN DE LA COMMUNAUTÉ 
D’AGGLO ROISSY PAYS DE FRANCE
Adeline Roldao-Martins, nouvelle Vice-présidente 

Ne manquez plus aucune information avec CityAll. 
L'application qui vous tient informé de tous les événements, 

alertes et actualités de la ville. 

Disponible sur Android et iOS, CityAll vous permet d’être 
informés de toutes les actualités de Survilliers. Vous y 
retrouverez également la possibilité d’intéragir avec la commune 
pour signaler, suggérer, encourager et partager des moments 

communaux qui vous ont marqués.

CITYALL : L’ACTU DE 
VOTRE VILLE SUR 

VOTRE TÉLÉPHONE

Jusqu’alors conseillère communautaire, membre du Bureau et 
Présidente de la Commission d’appel d’Offres, Adeline Roldao-
Martins se voit confier la Vice-Présidence de la Communauté 
d’Agglomération Roissy Pays de France (CARPF). Sur 
proposition du Président de la CARPF, M. Pascal Doll, le 
Conseil Communautaire s'est prononcé favorablement à sa 
nomination. En complément de sa délégation sur la commande 
publique,  le maire pilote désormais les ressources humaines, 
la mutualisation et les relations avec les inter-communalités 
voisines et le Grand Paris. 

La CARPF en quelques chiffres
42 communes sur 2 départements (95 et 77)
360 000 habitants
Un territoire de 342 km²
767 agents 
105 élus représentants de leur commune
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LE CINÉMA INTERCOMMUNAL DE 
L’YSIEUX À FOSSES FAIT PEAU NEUVE !



Le cinéma intercommunal de l’Ysieux entame sa mue en 2024.
Ce cinéma mono-écran de quartier, bâti en 1986 fermera ses portes le 
dimanche 25 février 2024 pour 18 mois de travaux à l’issue desquels 
vous pourrez être accueillis dans deux salles flambant neuves.

LE CINÉMA INTERCOMMUNAL DE 
L’YSIEUX À FOSSES FAIT PEAU NEUVE !

Le projet de démolition et 
reconstruction sous maîtrise d’ouvrage 
de la communauté d’agglomération 
Roissy Pays de France est conduit par 
le cabinet d’architecte lillois HBAAT, à 
qui l’on doit notamment la rénovation 
du Palais Guimet à Lyon ou bien le 
pôle culturel et cinématographique de 
Marcq-en-Baroeul, lauréat du Grand 
prix d’architecture 2021.

Le nouveau cinéma comprendra sur 
deux niveaux, deux salles de 157 et 
73 places, une terrasse permettant 
des projections en plein air, un espace 
d’accueil plus convivial, une salle 
de médiation pour le travail avec les 
groupes et notamment avec le jeune 
public ainsi que des bureaux et des 
installations techniques de dernière 
génération.

Le maintien de cinéma de proximité à 
taille humaine est un engagement fort 
des élus.

Ce nouvel équipement intercommunal, 
dont la livraison est prévue à l’automne 
2025, sera un des moteurs de la 
politique culturelle de l’agglomération, 
et permettra de développer nos 
nombreuses actions autour de l’image 
et du cinéma.

D’ici là, le cinéma continuera d’être 
présent sur le territoire grâce à une 
activité délocalisée. En effet, tous les 
week-ends et vacances scolaires, les 
spectateurs pourront retrouver une 
programmation cinématographique 
à l’Espace Germinal à Fosses et de 
manière plus épisodique à l’Espace 
culturel Lucien Jean à Marly-la-Ville.

Pour célébrer une dernière fois 
leur cinéma, le public est convié le 
dimanche 3 mars 2024 à un après-
midi festif.
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UNE NOUVELLE ASVP : POUR 
D'AVANTAGE DE SÉCURITÉ
Depuis quelques mois, vous l'avez forcément croisée dans les rues ou à la sortie des écoles : notre 
nouvelle représentante des forces de l’ordre à Survilliers, Le Mag' vous présente Gaëlle BONNET 
notre nouvelle ASVP. 

Pouvez-vous vous présenter ?

Avez-vous quelques 
chiffres-clés depuis votre arrivée ?

Je suis arrivée le 2 novembre 2023 au sein de la commune, avec plus de vingt 
ans d’expérience.

Mon intégration à Survilliers s'est faite spontanément : un bonjour, un sourire, 
et la conversation est facilement engagée. De plus, les gens sont naturellement 
curieux lorsqu’un nouveau visage circule dans la ville et ils n’hésitent pas à 
venir discuter avec moi.

En complément des forces régaliennes, de la police nationale, de la 
gendarmerie et des polices municipales locales, les ASVP ou Agent de 
Surveillance de la Voie Publique complètent le dispositif sécuritaire des 
collectivités.

Mon maître-mot est la proximité : dès mon arrivée, 
je me suis présentée auprès des commerçants et 
des citoyens, que je renseigne au mieux s’ils ont des 
questions.
D’une part, je mets un point d’honneur à être présente 
dans les espaces publics que ce soit véhiculée, à vélo ou 
à pied. Cela me permet d'intervenir sur des différends, 
de veiller à la sécurité du public et des biens. D’autre 
part, la surveillance scolaire à l’entrée et la sortie des 
écoles est un élément incontournable de mes fonctions.
Enfin, je m’applique à faire respecter les arrêtés sur 
la commune : vigilance concernant les déjections 
canines (d’après le code de l’environnement et de 
l’insalubrité publique) ou l’urbanisme (permis de démolir, 
construire...).

J’ai observé au moins une centaine d’infractions, beaucoup 
sont apparentées à la propreté ou au stationnement abusif 
près des écoles (arrêt sur le zébra, en feux de détresse 
sur un lieu gênant, à la place réservée aux pompiers et à 
contre-sens...). Pour l’instant, je fais preuve de pédagogie 
en adoptant une posture de médiatrice : je prends contact 
avec la personne en infraction, et j’échange avec elle afin 
qu’elle corrige son erreur et en tire une leçon. Quoi qu’il en 
soit, je repasse le lendemain pour m’en assurer ! Bien que 
je sois dans l’accompagnement, il est parfois nécessaire de 
sanctionner pour en tirer leçon. 

Quelles sont vos 
missions sur le terrain ?

Ma devise : “prévenir, 
conseiller, dissuader.”



Quel serait votre mot de la fin ?

Mon cheval de bataille reste avant tout la proximité. 
C’est le véritable dénominateur commun de toutes mes 
missions montrant que j’exerce mon métier au mieux 
pour le bien de tous. 

Ma devise est "prévenir, conseiller, dissuader". Les trois 
défis majeurs que nous avons identifiés concernent 
la propreté sur la voie et l’espace public, le respect 
des règlementations ayant trait au stationnement 
des véhicules et l'accroîssement constant de notre 
présence sur le terrain pour assurer la sécurité des 
survillois.

►Déjections canines non ramassées : 68€

►Dépôt sauvage d'encombrants : de 135 à 1500€

►Dépassement de la durée réglementaire en zone 
bleue (1 à 2h en fonction des lieux) ou oubli d’apposer 
le disque : 35€

►Stationnement abusif de plus de 7 jours (véhicules-
tampons) = 1er PV à 35€, puis enlèvement à 135€, 
additionné au prix journalier de la fourrière

►Non-apposition de la vignette assurance : 35€

Quelles sanctions pour quelles 
infractions ?

Quels sont vos défis  ?



INÉDIT : LES VOEUX DU MAIRE 
DANS VOTRE QUARTIER

16

Les 13 et 14 janvier, Mme le Maire et l'équipe municipale ont présenté leurs voeux quartier par quartier 
aux habitants de Survilliers. Cette initiative inédite qui a rencontré un vif succès auprès des administrés 
qui sont vous nombreux pour échanger avec les élus. 
Autour d'une galette, survillois et élus ont pu discuter en toute convivialité sur les projets qui vont 
rythmer la vie de la commune dans les mois à venir. 

Une nouvelle année placée sous le signe de la proximité

Le colombier

fosse-hersent et petit argenteuil
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cartoucherie et vieux pays

jardin frémin et grands prés



LIAISON FERROVIAIRE 
ROISSY-PICARDIE : 
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Zoom sur les évolutions à venir de la gare de 
Survilliers -Fosses

Grâce à la persévérance des élus locaux, la Passerelle  
« ville à ville » reliant plus directement Survilliers à la 
Gare de Fosses sera bien financée par l’Etat à hauteur de  
14 millions d'euros.
Elle permettra une connexion plus directe pour nos 
habitants qui pourront rejoindre les quais de gare à 
proximité de la grande surface. Des dispositifs pour les 
vélos et d'autres aménagements sont encore à l’étude 
pour améliorer le quotidien de nos habitants. La CA Roissy 

Pays de France mène de front deux études : l’une sur le 
Pôle d’échange multimodal pour proposer une mobilité en 
phase avec les besoins de nos habitants ; l’autre sur la 
qualité des entrées de villes.
Aux côtés des équipes de la CA Roissy Pays de France, 
Le Sénateur Pierre Barros et notre Maire Adeline 
Roldao-Martins travaillent avec les équipes de la SNCF 
pour proposer une insertion de cette Passerelle la plus 
cohérente et fonctionnelle possible.



En 2026, une nouvelle ligne de train verra le jour, reliant Amiens à Roissy 
TGV en marquant un arrêt par Survilliers-Fosses. Cette voie sera reliée 
aux réseaux TGV vers Lyon, Marseille et Strasbourg. 

Ce projet a plusieurs vocations :
►Faciliter les déplacements quotidiens vers Roissy (7 minutes Survilliers/Roissy). 
►Favoriser l’intermodalité Air/Fer

L’arrêt marqué en gare de Survilliers-Fosses, la création d’une passerelle qui 
permettra d’accéder à la gare et aux quais depuis les deux côtés va voir le jour. Ces 
travaux démarreront dès 2024 pour une finalisation en 2026. 
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RER D : Les élus disent STOP

L'irrégularité des trains du RER D est un point 
inadmissible pour les élus locaux qui sont 
présents à tous les comités de la ligne D pour 
faire entendre la voix des habitants. 
Grâce à leur implication, les élus ont réussit à 
obtenir la création d'une zone de retournement 
en gare de Survilliers-Fosses qui, bien que les 
travaux seront longs, améliorera la fiabilité de la 
ligne. 
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TÉ QUAND SURVILLIERS RIME 
AVEC BIENVEILLANCE
Depuis quelques mois, la commune de Survilliers accueille sur son territoire deux familles  
venues d’Ukraine : la famille FILALI ANSARY et la famille KRYLOVA qui ont été contraintes 
de quitter leur pays du jour au lendemain pour se mettre en sécurité.

Nina SMAHINA (mère de Yuliya)

Comment s’organise votre quotidien ?

H. et Y. F A : Nous avons de la chance, car nous travaillons 
tous les deux dans la même société, Metal Expert. Nos 
plannings annuels alternent entre préparation à la maison 
des interventions, puis voyages à l’international. Si nous 
sommes absents tous les deux, notre fille Rima reste avec 
sa grand-mère Nina, ce qui lui plaît beaucoup ! [rires]
M. K. : Après avoir envoyé de nombreux CV, j’ai pu 
trouver du travail à Plailly, ce qui est pratique. Je suis 
ravie de travailler pour la Maison Desrues, appartenant à 
Chanel, qui m'a proposé cet emploi car il apporte sécurité 
et stabilité à ma famille.

On apprécie tout quand on sait ce qu’est perdre.Mariia Krylova

La forêt me rappelle de bons 
souvenirs de jeunesse en 
Ukraine. Nina SMAHINA

Comment avez-vous surmonté  
la barrière de la langue ?

Y.  F A: L'anglais est comme une langue natale pour moi et je voudrais atteindre un niveau équivalent en français : j’ai donc 
suivi une formation à Louvres grâce à la Maison de l’Emploi. Rima apprend vite car elle est plus jeune ! En revanche, cela 
reste difficile pour ma maman.
M. K. : Heureusement, je parlais déjà bien français grâce à mon travail. Quant à Daria, ma fille, elle a appris à l’école 
notamment grâce à cache-cache ! [rires] 
Pour ma mère, cela reste plus complexe mais elle a trouvé du travail malgré tout, et elle en est fière.

H. et Y. F A : Tout s’est très bien passé. Nous nous 
entendons très bien avec nos voisins. Nous avons dû 
abandonner notre maison du jour au lendemain à Dnipro, 
le sentiment de s’être enfin installés n’a pas de prix. Nous 
souhaitons remercier la France et les Survillois pour leur 
solidarité !
M. K. : J’ai ressenti une solidarité humaine, une empathie 
merveilleuse ici. Les Survillois sont accueillants et 
chaleureux, nous étions à l’aise partout grâce à eux ! 
Martine, une ancienne professeur, a donné plusieurs 
cours de français à ma maman; Delphine notre voisine a 
tout de suite invité Daria à jouer dans le jardin avec ses 
propres filles.

Hicham et Yuliya FILALI ANSARY : En 2022 nous 
avons beaucoup déménagé  : Vauréal, Cergy, Saint-
Ouen-l’Aumône, Pontoise... l’association APUI nous a 
beaucoup accompagnés jusqu’à ce que nous ayons une 
opportunité grâce au CPCV  de Survilliers il y a un an. 
Nous sommes désormais installés avec notre fille Rima 
et sa grand-mère Nina.
Mariia KRYLOVA : Nous sommes installées depuis un 
an à Survilliers avec ma mère et ma fille.

Depuis quand êtes-vous à survilliers ?

Quel est votre ressenti concernant votre 

intégration dans la ville ?



Rima FILALI ANSARY

Il n’y a pas de problème 
sans solution.Hicham et Yuliya FILALI ANSARY
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Quel serait votre mot de la fin ?

H. et Y. F A : C'était super ! Rima s'est vite intégrée en 
se faisant de nouveaux amis. L'enseignante était patiente 
et accueillante. Elle est inscrite au tennis et à l'école de 
musique où elle apprend le violon et le solfège.
M. K. :  Mme Boboeuf a assuré un excellent accueil. 
Elle a mis en place une forme de correspondance avec 
l'école ukrainienne de Daria en visio : cela développait 
les échanges culturels entre enfants ! Malheureusement, 
aujourd'hui, ces rendez-vous distanciels sont souvent 
différés car l'école est dans la région de Kiev. Par ailleurs, 
ma fille pratique la gymnastique et le tennis.

H. et Y. F A : Merci à toutes les personnes qui nous ont 
aidées à faire de Survilliers notre nouveau chez-nous, 
sincèrement.
M. K. : Je souhaite vivement remercier tous les Survillois 
qui ont été là pour nous dès notre arrivée. Je garde  
également un souvenir ému de la phrase emplie de vérité 
prononcée par Madame le Maire lors de la commémoration 
du 11 novembre 2023 :"la paix a un prix".

Vos filles sont inscrites à l'école de 
survilliers ! Comment leur intégration 
s'est déroulée ?

Hicham et Yuliya FILALI ANSARY
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UN PROJET SPORT SANTÉ 
POUR LA COMMUNE
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C'est bien connu, le sport est un allier santé : il apaise nos angoisses, nous fait oublier 
certains problèmes. Le sport favorise le sommeil, la concentration, l'estime de soi. Et bien 
sûr, il a un impact positif sur votre vie sociale !  En faisant du sport, on se fait du bien à soi, 
et peut aussi faire du bien à notre planète !

ÉQUIPEMENT
Si vous exercez certains sports 
nécéssitant du matériel de pratique 
comme des raquettes, tapis de yoga, 
vélos, ne surtout pas hésiter à se 
diriger vers de la seconde main, non 
seulement cette alternative réduit 
l'impact environnemental mais aussi 
vos dépenses ! Il est aussi possible 
d'emprunter ou louer du matériel à des 
particuliers ou des professionnels.

DÉPLACEMENT
Vous le savez déjà, et vous pouvez 
le faire ! Priviligier la marche à pied 
pour les trajets de courte distance, par 
exemple pour aller chercher son pain, 
promener son chien ou encore aller 
chez des amis qui habitent à moins 
de 15 minutes, reste le moyen le plus 
écologique et responsable pour se 
rendre quelque part. Pour les longues 
distances, se déplacer en voiture reste 
possible en utilisant le covoiturage ou 
les transports en commun. Et si vous 
aimez prendre la route individuellement, 
d'autres alternatives comme les 
véhicules électriques (trottinettes, vélos 
et voitures) restent envisageables, qui 
consommeront beaucoup moins qu'un 
véhicule thermique.

ZÉRO DÉCHETS
Impossible de parler écologie sans 
parler déchets. Lors de vos séances 
de sport, favorisez les emballages 
réutilisables comme des gourdes en 
acier inoxydable. Pour la petite dose 
de glucides, on peut opter pour des 
aliments en vrac (fruits secs, fruits 
frais, petits gâteaux fait maison...) et 
pour les plus audacieux, vous pouvez 
facilement réaliser vous-mêmes vos 
barres de céréales maison et ainsi, 
limiter les emballages ! 

TROIS POINTS QUI FONT RIMER SPORT ET ÉCOLOGIE

1
2

3



La ville de Survilliers a décidé de vous proposer un accès au sport pour tous : enfants, 
adolescents, adultes, seniors, en famille, entre amis ou en solitaire. Peu importe votre 
âge ou vos aptitudes, ces programmes vous montreront une autre façette du sport 
que vous prendrez avec plaisir aux côtés de nos éducateurs sportifs. 
Ces séances thématiques seront adaptées à chacun pour un épanouissement optimal. 

un nouveau dispositif pour bouger à survilliers
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Déstiné à un large public, ce 
programme s'adresse à toute 
personne souhaitant booster son 
quotidien en instaurant une routine 
sportive afin d'avoir un train de vie 
plus sain. Commencez par un premier 
bilan afin d'établir un programme qui 
correspondra à votre niveau et à 
vos objectifs. Vous vous retrouverez 
ensuite accompagné, soutenu et suivi 
tout au long de votre parcours. 

bougez loisir : vers une 
routine plus active !

bougez en famille : et si on 
"sportivait" ensemble ?

Faire du sport ? Oui ! Mais en famille, 
c'est toujours plus amusant. Retrouvez 
vous autour de jeux collectifs variés, 
ensemble ou avec d'autres familles. Il 
n'y a rien de mieux que le sport pour se 
créer une complicité et renforcer ses 
liens à travers des jeux où l'entraide et 
la coordination sont primordiales. 

*Enfant en âge scolaire

*
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POINT ALIMENTATION : DE QUOI 
SE COMPOSE UN BON REPAS ?

UN REPAS COMPLET ET ÉQUILIBRÉ SE COMPOSE DE 
CINQ ALIMENTS 

1 
PROTÉINES

Poisson, viande, oeuf, tofu, 
légumineuses...

2 
LÉGUMES
Carotte, courgette,  

tomate, aubergine...

3 
FÉCULENTS

Pomme de terre,  
pâte, riz, semoule...

4 
MATIÈRES GRASSES

Huile d'olive ou de coco, beurre...

5 
PRODUITS LAITIERS

Fromage, lait, yaourt...

Pour plus d'informations, rendez-vous sur mangerbouger.fr
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UNE BORNE DE RECHARGE EN 
COPROPRIÉTÉ ?
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Demander l'installation d'une 
infrastructure collective

Premièrement, vous pouvez solliciter votre 
copropriété pour demander l'installation d'une  
« infrastructure collective de recharge ». De quoi 
s’agit-il ? Il s’agit d’une installation électrique 
sur mesure, évolutive, qui permet à tous les 
résidents intéressés de faire raccorder une 
borne pour y recharger leur véhicule.
Cette démarche commune présente plusieurs 
atouts, tels que :
► la mutualisation des coûts d’installation ainsi 
que la possibilité de bénéficier d’un dispositif de 
financement de ces coûts ;
► l'avantage d'une meilleure sûreté grâce à une 
installation électrique dédiée.

Pour faire installer une infrastructure collective 
de recharge, deux solutions s’offrent à votre 
copropriété et impliquent une intervention 
d’Enedis :

Comme une majorité de conducteurs de véhicules électriques, vous aimeriez recharger le 
votre sur votre place de parking. C’est bien normal : une borne de recharge à domicile 
permet de gagner en confort et en simplicité. En tant que particulier, vous pouvez procéder 
de plusieurs façons pour faire installer une borne de recharge dans votre immeuble. 

1 Une solution « clé en main » portée par 
des opérateurs privés spécialisés dans la 
recharge. 

2 Une solution publique nommée réseau 
électrique auto. Le gestionnaire installe le 
réseau de distribution d’électricité sur les 
places de parking de l’immeuble. Elle fait 
alors appel à l’électricien agréé de son choix 
pour faire poser une prise renforcée ou une 
borne de recharge.
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Demander l'installation d'un 
point de recharge individuel 

Renforcé par la loi d’orientation des mobilités en 
2021, le « droit à la prise » garantit à chaque 
possesseur ou futur possesseur de véhicule 
électrique, qu’il soit locataire ou propriétaire, 
le droit d’équiper son emplacement de 
stationnement (intérieur ou extérieur) d’un 
point de recharge (borne de recharge ou prise 
renforcée). Cette solution individuelle permet 
aujourd’hui à chacun d’installer une prise ou une 
borne de recharge sur sa place de parking, à ses 
frais.
Le droit à la prise vous donne ainsi la quasi-
assurance de pouvoir disposer d’une borne 
de recharge électrique dans votre copropriété. 
Vous pourrez choisir cette alternative si votre 
copropriété s’oppose à l’installation d’une 
infrastructure collective.

Pour plus de renseignements, rendez-vous sur enedis.fr pour vous lancer dans vos démarches ! 

Frelon asiatique : soyez prudents !

À la sortie de l'hiver, une reine "fondatrice" élabore 

un nid "de printemps" fixé dans un endroit abrité. 

À l'été, le nouveau nid est créé dans les hauteurs 

pour héberger jusqu'à 6000 insectes dans les 

colonies les plus grandes. 

Les nids de grosse taille représentent un risque 

d'attaque groupée s'il l'on se trouve à moins de  

5 m. Un frelon asiatique peut piquer et repiquer 

sans mourir. Attention cependant, car lors d'une 

piqûre, des phéromones produites par l'insecte 

avertissent ses congénères qui peuvent arriver et 

piquer à leur tour. 

La destruction de ces nids est la méthode la plus 

efficace pour se protéger et diminuer la population 

grandissante de frelons asiatiques. 

Rendez-vous sur www.fredonidf.com pour trouver 

la liste des entreprises formées à détruire les nids. 

Du changement pour vos conteneurs
La municipalité constate régulièrement des dépôts 

d'encombrants et d'ordures diverses au niveau des 

conteneurs à vêtements et chaussures. Ces derniers 

vont donc être retirés de la commune. Vous souhaitez continuer à recycler vos vêtements ? 

Plusieurs options s'offrent à vous ! 
► Les associations solidaires (Croix Rouge, Coeurs 

survillois, secours populaire ...) 
► Les déchetteries environnantes. Par ailleurs, le conteneur à verre situé face à la 

bibliothèque intercommunale sera déplacé dans le 

quartier afin de nettoyer la zone actuelle. Vous serez 

informé dès que le nouveau lieu sera défini !
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À la rencontre de raphaël prats :  

nouveau directeur de l’éducation 

POINT JEUNESSE 

Après le départ de Stéphane Benabes, nous avons le 
plaisir d’accueillir Raphaël Prats, notre nouveau Directeur 
de l'Éducation, qui s’occupera dorénavant, de nos jeunes 
de la petite enfance au post bac, toujours accompagné 
de son équipe composée d’animateurs, d’éducateurs et 
d’ATSEM qui veillent au bien-être de nos enfants.

Le Père Noël à rendu visite à nos bouts d’choux

Les enfants s’impatientaient de recevoir leurs cadeaux de Noël ! 
Pour les aider à attendre sagement, le Père Noël et ses rennes ont 
fait une longue route jusqu’à Survilliers et se sont rendus dans les 
écoles afin de faire un petit coucou à nos enfants. De la maternelle 
du Jardin Frémin à celle du Colombier, les jeunes écoliers ont su 
l’acueillir comme il se devait : des dessins et même des chansons 
ont été spécialement réalisés pour lui. Aussitôt reparti après la 
distribution de tous les cadeaux aux enfants, il ne reste plus qu’à 
attendre l’année prochaine pour le revoir dans notre commune.

Rappel : Réservations des vacances 

et inscriptions à la maternelle

►Pensez aux inscriptions pour les vacances 

scolaires ! Voici un petit rappel des dates 

limites de réservations 

Vacances d'hiver du 12 au 23 février 2024

Inscription jusqu'au lundi 29 janvier 2024

Vacances de printemps du 08 au 19 avril 2024

Inscription jusqu'au lundi 25 mars 2024

►Inscription à la maternelle : votre enfant est 

né(e) entre le 1er janvier et le 31 décembre 

2021 ? Il/Elle effectuera sa première rentrée 

à l'école en septembre 2024. Vous recevrez 

d'ici quelques jours un courrier vous invitant à 

prendre rendez-vous avec le pôle Éducation 

pour planifier son inscription. Plus de 

renseignements : enfance@mairiesurvilliers.fr
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bourses communales

après l'effort le réconfort

APES : les quatre écoles 
sont réunies !

Afin de féliciter et de récompenser nos jeunes Survillois 
pour l'obtention de leur baccalauréat, une cérémonie 
de remise des récompenses a été organisée au Lab. 
C'est avec joie que nous leur souhaitons une très belle 
continuation remplie de succès, en gardant à l'esprit que 
Survilliers restera à leurs côtés.

ze fabtruck :  
la haute technologie pour tous 

En raison de travaux, le Lab sera délocalisé, dès février 2024, place de la Bergerie 
dans les locaux accessibles par la rue Gaston Fouliouse. L'accès au stade et ses 
abords sera restreint jusqu'à l'implantation de la « Maison des Sports ». 

TRAVAUX : Délocalisation du lab durant 
les travaux de la maison des sports

Ze fabtruck, qu'est-ce que c'est ? Équipé de ses 
nombreuses machines, l’atelier de fabrication 
numérique se déplace dans toute l’Île-de-France afin 
de proposer des formations tout public sur l’utilisation 
de machines à impression 3D, de découpe et gravure 
laser, de broderie numérique et même de robotique.
Cette démarche vise à rendre accessible à toutes et 
à tous le numérique et d’y voir toutes les possibilités 
de créations liées. Après des ateliers d'initiation 
ouverts à tous en décembre 2022, ce sont les 
jeunes du Lab qui ont pu profiter de ses machines 
tout le long du mois de novembre pour créer des 
figurines, des porte-clefs et des maquettes, dans le 
but d'organiser une exposition en fin d’année et d'en 
faire profiter aussi les parents, les amis et tout ceux 
qui le souhaitent.

La ville renouvelle cette année encore, le système des 
bourses communales auprès des survillois, dispositif 
visant à soutenir la scolarité des enfants. Depuis le 7 
novembre 2023, il a été décidé d'une augmentation de 
6,5% du montant de cette bourse dont une quarantaine de 
jeunes bénéficieront pour l'année 2023-2024.

Lors de l'assemblée générale de l’Association des Parents 
d'Élèves de Survilliers (APES), les représentants des 
quatre écoles se sont réunis sous la même bannière. Cette 
décision a été prise afin de ne former qu’un seul et même 
groupe pour contribuer à une meilleure coordination et 
faciliter le partage d’informations entre les parents investis 
des quatre écoles. 

2024
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1859

1905

1917-1919

1958

La ligne de Paris-Nord à Lille 
ouvre son nouvel itinéraire 
direct entre Saint-Denis et 
Creil via Survilliers-Fosses.

Les voies sont quadruplées de 
Paris à Survilliers, et la gare 
est desservie uniquement par 

des trains de banlieue.

La gare sert de triage pour 
les soldats en provenance du 
nord du front et en partance 
vers leur lieu de permission.

La section allant de Paris à 
Creil est électrifiée.

PA
TR

IM
OI

NE SOUVENIRS DE SURVILLIERS
Prochain arrêt : gare de survilliers-fosses !
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1962 2008

1990 2019

Jusqu’à Orry-la-Ville, les   
voies des quatre derniers 
kilomètres  sont elles aussi 
quadruplées.

La première phase de la mise 
en service de la ligne D du 

RER est assurée.

Le bâtiment-voyageur est 
rénové, l’espace d’accueil 
est  réaménagé et agrandi. 
Le contrôle automatique des 
billets est installé.

En 2019, la SNCF estime la 
fréquentation annuelle de la 
gare à 2 126 297 voyageurs.
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Nous sommes à Paris dans les 
années 20, où un ancien combattant 
est chargé de retrouver un soldat 
disparu en 1917. En allant à la 
rencontre des témoins et soldats, 
poursuivant ses recherches, cet 
ancien combattant dont on ne 
connaît pas le nom, découvre une 
histoire d’amour incroyable.
Gilles Marchand donne trois 
dimensions à son roman : il concilie 
une enquête, des histoires de poilus 
et la poésie au milieu des ténèbres 
et du chaos. Pour lui c’est une 
manière de rendre hommage à tous 
les échanges épistolaires qui ont 
eu lieu pendant la première guerre 
mondiale.
Un récit émouvant, à la fois humain 
et historique. Il faut continuer à 
raconter ces histoires, cette Histoire, 
pour ne pas l’oublier, pour qu’elle 
ne soit pas seulement un chapitre 
dans un manuel scolaire. La guerre 
ravage tout et revient tout le temps, 
c’est aussi une thématique forte 
du roman. A la fin du récit, déjà se 
profile la seconde guerre mondiale.
Un roman nécessaire et de toute 
beauté, doublement récompensé 
par le Prix des Libraires 2023 et le 
Prix Naissance d’une œuvre.

Le soldat désaccordé, G. Marchand

CU
LT

UR
E LES COUPS DE COEUR 

BIBLIOTHÈQUE

Etienne et Vive forment un couple 
solide. Lui est fier de son métier, 
correcteur salarié pour une maison 
d’édition. Défenseur extrémiste 
de la langue de Molière, un brin 
psychorigide, il n’est pas bien 
tolérant avec les autres. 
Vive, sa femme, fantasque, à 
l’opposé d’Etienne, travaille dans 
une association d’art contemporain 
et pratique la photographie. Tous 
deux fréquentent les milieux éclairés 
de Paris.
Mais dès les premières lignes, 
nous savons que Vive va mourir. 
Nous remontons alors le fil des 
événements pour voir comment un 
homme bascule vers l’acte criminel. 
Cela se joue à « l’épaisseur d’un 
cheveu ». 
Ce roman saisissant et glaçant se lit 
d’une traite.

L’épaisseur d’un cheveu, C. Berest

Il a pour passe-temps malsain de 
suivre des jeunes femmes dans 
la rue pour leur faire peur. Equipé 
de sa caméra Go pro, il filme leurs 
réactions. De retour chez lui, il poste 
ses vidéos et ses commentaires sur 
le dark web. Galvanisé par les likes, 
il prend de plus en plus de risques. 
Un internaute plus déterminé et plus 
malfaisant que les autres lui lance 
un défi qui pourrait le faire déraper. 
Jusqu’où est-il prêt à aller ?
Dans le même temps, Nell, 22 ans, 
infirmière, a disparu depuis 4 jours. 
Sans nouvelles, ses parents ont 
prévenu la police. Le couple, déjà 
fragile, se déchire. Lorsqu’un corps 
calciné est découvert, l’enquête 
prend une autre tournure.
Trois récits s’entremêlent dans une 
enquête haletante : les souffrances 
d’une mère, les agissements du 
prédateur et les affres de la victime 
captive.
Un thriller sombre et efficace qui 
aborde un thème de société avec la 
mise en lumière de la communauté   
« incel » où se développe un 
discours sur les femmes qui fait froid 
dans le dos.

Sur tes pas, C. Allan

Mardi : 15h-18h
Mercredi : 10h-12h/15h-18h
Vendredi : 15h-19h
Samedi : 9h30-12h30/14h-18h

Pour les emprunter : 
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NOS SURVILLOIS ONT DU TALENT
Cette deuxième édition de la rubrique mettant à l'honneur la créativité et le savoir-faire des habitants 
de Survilliers, porte sur la littérature et l’art plastique !

Myrthille a tout pour être heureuse, pourtant elle vibre d’autres choses. 
Incapable de ressentir ce sentiment léger de bonheur auquel son entourage la 
condamne. “Mais de quoi se plaint elle ?”
On peut se noyer dans un verre d’eau si l’estime de soi ne donne pas la force 
de relever la tête. La vie est un chemin fait de rencontres avec des êtres qui 
vous nourrissent petit à petit, dont certains ne font que traverser votre route. 
Myrthille va-t-elle saisir ce rendez-vous avec elle-même ? Petit oiseau apeuré 
et sans envergure, aura-t-elle la force et les ressources pour terrasser ses 
démons dont le seul but est de lui couper les ailes, la retenir au sol. Il peut 
suffire de presque rien pour déployer ses ailes et prendre son envol. 

Dans une société où les comparaisons et l’enfermement des individus dans 
des cases vont bon train, il est bien difficile de trouver la force de taper du pied 
pour se sentir soi !
Laëtitia Dumay - nom de plume en clin d’oeil à ses parents qui lui ont transmis 
des valeurs d’entraide et de simplicité durant son enfance rurale - offre avec ce 
premier roman un plaidoyer pour l’humanisme et contre l’injonction au bonheur.

L’envol de Myrthille, Laëtitia DUMAY

Caroline Lopes est une artiste plasticienne franco-portugaise qui après 
une formation en joaillerie trouve son terrain d’expression via la mosaïque 
de papier. Mouvements et matières sont ses maîtres mots pour un rendu 
vivant et inspirant. Pour cela elle utilise plusieurs supports d’impression 
tel que le PVC (petit ou grand format), le t-shirt, le sac ou la carte postale.

Souhaitant consacrer sa vie à son art, elle fait vivre et compose ces 
mosaïques dans son atelier et expose cette année à Othis, Éragny et à 
Paris IV.

Issue d’un engagement pour la paix à travers le bouddhisme de Nichiren 
Daishonin et passionnée par le chamanisme, son logo est le fruit de son 
expérience spirituelle en séminaire.

L’humanisme reste sa préoccupation principale, elle cherche à utiliser son 
style graphique unique pour transmettre son idéal.

La beauté au service de la vie, Caroline LOPES

Vous vivez à Survilliers et souhaitez partager une création artistique ou artisanale 
aux autres habitants ? Écrivez-nous à culture@mairiesurvilliers.fr !
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VI
E 
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SO
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AT

IV
E UN TIR HISTORIQUE À 

SURVILLIERS 
La section tir de l’avenir existe depuis de nombreuses décennies. 
Fondée par la cartoucherie pour ses employés afin de tester la 
détente des armes, l’association a connu de multiples champions 
depuis sa création au début des années 1900. Retour sur un 
centenaire sportif exceptionnel qui ne cesse de perdurer. 

Jacques Deprez, ancien employé de la 
Cartoucherie, est aujourd’hui président de 
l’association de tir depuis quelques années 
après 60 ans de pratique. Au début de 
l’association, une dizaine de tireurs de la 
Cartoucherie s’entraînaient, sur leurs heures 
de service, encadrés par un moniteur qui a 
fait évoluer le tir sportif en augmentant la 
sécurité liée à cette pratique. 

Sylvie Gohin est arrivée en 2015 dans 
l’association alors qu’elle ne maîtrisait 
aucunement les bases de ce sport. Formée 
petit à petit, et forte de son expérience 
d’encadrement de jeunes grâce à son 
métier de professeur de musique, elle 
devient responsable de l’école de tir après le 
passage de ses diplômes. 

L’école de tir de Survilliers a été créée 
il y a une quarantaine d’années et a vu de 
nombreux champions passer entre ses murs : 
Christophe Deprez (championnat d’Europe), 
Philippe Joualin (participation aux Jeux 
Olympiques), Franck Badiou (entraineur 
de l’équipe française paralympique) ou 
encore Claire Emeline Auduc (championne 
de France). Survilliers est l’un des meilleurs 
clubs de formation du Val d’Oise. 

Aujourd’hui, l’association est fière de 
compter parmi ses membres le célèbre 
Gilbert EMPTAZ qui a participé trois fois aux 
jeux olympiques. Les valeurs véhiculées par 

l’association et le tir sportif :► concentration► recherche constante d’amélioration
► dépassement de soi► respect des autres► apprentissage des notions sécuritaires. 
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►M. Jérémy DEVRESE,  ancien élève 
et coach à Survilliers, gagne son premier 
match professionnel au Radja de Thaïlande.

►Mme Joëlle LEGRAND obtient sa 
ceinture noire.
►Mme Titia JOLY obtient sa ceinture noire 
avec 5 ippon à son passage, et se qualifie 
pour le championnat interrégional d’Île-de-
France.

►M. Eck ARTUR devient champion 
national de cyclo-cross et VTT en minime 
13/14 ans.
►Mme Auriana LARDOT et M. Kevin 
PHILIPP obtiennent le titre de vices-
champions nationaux en tandem mixte.

► Les assistantes maternelles de 
Survilliers ont l'honneur de vous 
annoncer la création d'une nouvelle 
association dans la ville : Les Petites 
Frimousses !

► Sylvie DUPOUY préside le collectif, 
dont l'objectif est de dynamiser la petite 
enfance à Survilliers.

PALMARÈSà mi-saison

►Isaac, Milann, Nathan et Titouan 
champions départementaux sur 33 équipes.
►Iliana et Jordan se qualifient pour le 
championnat régional.

VTT

Judo

Boxe Thai

Natation

Qu’en est-il des des champions ? 

Les compétitions peuvent se faire avec un pistolet ou une carabine, en 
individuel ou en équipe. En 2023, l’équipe adulte carabine couchée est 
championne de France.

Si les résultats des adultes gardent une régularité au fil des ans, ceux de 
l’école de tir battent des records avec beaucoup de podiums et récompenses ! 
Nous pouvons notamment mentionner Constan ANDOUARD et Mohnish 
RAMFUL qui ont tous les deux obtenu leur médaille de bronze au 
Championnat de France !

Création des "Petites Frimousses" !



Février

CONCERT DES PROFS’
École de Musique

 Théâtre de la Bergerie 
Entrée libre

Samedi 3 à 20h30

5 ANNÉES ENSEMBLE
Isma Fedlaoui

 Théâtre de la Bergerie 
7€ sur https://urlz.fr/oOiH

Samedi 24 à 20h

FRAGMENTS
Cécile Pigeon
 Carré Galerie

Entrée libre

Du vendredi 16 au lundi 19
 De 12h à 18h

Mars Avril

NATHALIE BOILEAU DONNE 
TOUT... SAUF LA RECETTE !

Nathalie Boileau
 Théâtre de la Bergerie
16€ au 06 12 90 45 11

ou lemignon.eric95@gmail.com

Samedi 2 à 20h30

CONCERT DES ÉLÈVES
École de Musique 

Théâtre de la Bergerie 
Entrée libre

Samedi 23 à 17h

L’ÉLOIGNEMENT
M.I.M.E.S.I.S

 Théâtre de la Bergerie
Entrée libre

 Résa : SMS au 06 71 20 91 56
ou corineminde@gmail.com

Dimanche 31 à 16h

FÉE PAS CI, FÉE PAS CA
Célia Clayre

 Théâtre de la Bergerie 
Entrée : 10 € / Tarif réduit : 5€

Gratuit pour les  moins de 6 ans
Résa : 01 34 68 16 85

Samedi 6 à 15h

JAADE FAIT SON K BARRÉ
Jaade des Luzuberlus

Théâtre de la Bergerie
Entrée : 8€

Résa : SMS au 06 72 29 00 01
ou luzuberlus@gmail.com

Samedi 27 à 20h30

IMPRO
Les Luzuberlus

 Théâtre de la Bergerie 
Entrée : 5€ / Gratuit -12 ans

Résa : SMS au 06 72 29 00 01
ou luzuberlus@gmail.com

Dimanche 28 à 15h30



Mai

BROCANTE
Comité des Fêtes

 Ville piétonne
Restauration sur place

Infos au 01 34 68 26 00 ou
 fetes@mairiesurvilliers.fr

Mercredi 1er toute la journée

COMMÉMORATION
Départ de l’Hôtel de Ville

Mercredi 8 à 10h

I-MUSIC LIVE
Théâtre de la Bergerie

Entrée libre dans la limite des 
places disponibles
Buvette sur place

Infos à imusic.school@yahoo.fr

Samedi 25 à 19h30

Juin

ENSEMBLE À SURVILLIERS
 Parc de la mairie 

Restauration sur place
Infos au 01 34 68 16 85 ou

communication@mairiesurvilliers.fr

Samedi 1er toute la journée

CONCERT DES ÉLÈVES
École de Musique

Théâtre de la Bergerie 
Entrée libre

Samedi 15 à 17h

KERMESSE
DES QUATRE ÉCOLES

Parc de la mairie
Restauration sur place

Infos à apes95470@gmail.com

Samedi 15 dès 10h

FEU DE LA ST JEAN
Comité des Fêtes

Parc de la mairie 
Restauration sur place

Infos à fetes@mairiesurvilliers.fr

Samedi 22 dès 19h

MAROUSSIA, OUBLIE, LA NOCE 
Ateliers de l’Échange

Théâtre de la Bergerie
Entrée libre

Résa : SMS au 06 82 39 03 79

Dimanche 23 dès 14h30

FÊTE DE LA MUSIQUE
Flower Power, Cover Session, 

Seven Ages, Waykiki Boys
 Place de la Bergerie 

Restauration sur place
Infos au 01 34 68 16 85 ou
culture@mairiesurvilliers.fr

Vendredi 21 dès 18h30



Un village, une équipe
DES PROJETS… DES FINANCEMENTS

Grace à cette détermination, nos projets sont financés pour 
plus de la moitié par des partenaires et parfois jusqu’à 70 
à 80%.
Vous l’aurez compris ces 5,6 millions d'euros de subventions 
ne sont pas arrivés facilement  et nous sommes fiers de voir 
leur traduction concrète concrètement dans les projets dont 
nous pourrons tous bénéficier demain: Réfection de la la 
Grande rue, Maison des sports, rénovation énergétique du 
groupe scolaire du Colombier…  
Je souhaitais remercier tout particulièrement la CA Roissy 
Pays de France pour son accompagnement sans faille sur tous 
nos sujets d’importance et bien entendu plus globalement, 
l’ensemble de nos partenaires.
 
Chers survillois, soyez certains que nous poursuivrons nos 
actions dans ce sens pour préparer le Survilliers de demain 
: un village respectueux de son histoire, un village rénové, un 
village au plus proche des besoin de ses habitants.

Avec tout notre engagement,
Adeline ROLDAO-MARTINS

TR
IB

UN
E

Survilliers authentique

Anthony Arciero
Conseiller départemental du Val d’Oise

anthony.arciero@valdoise.fr 

5,6 millions d’euros : c’est le montant des subventions 
que nous sommes parvenus à obtenir depuis le début du 
mandat pour financer nos projets d’avenir pour Survilliers.
Sans mise en perspective, ce chiffre n’est peut-être pas 
parlant…
Autrement dit : en seulement 3 années de mandat au service 
des survillois, nous nous sommes mobilisés pour obtenir 
l’équivalent d’une année du budget de fonctionnement de 
la commune.
Quel que soit le champ d’intervention (enfance, projet 
d’investissement, environnement, etc.) nous avons développé 
une réelle expertise pour obtenir le soutien de partenaires 
extérieurs : Préfecture, CAF, Ademe, Conseil Régional d’Ile 
de France, Conseil départemental du Val d’Oise, communauté 
d’agglomération Roissy Pays de France...

La complexité des dossiers technico-administratifs, les études 
préalables pointues requises, les frais et le temps de réalisation 
de ces études découragent plus d’une municipalité  !  Mais 
à Survilliers, nous sommes déterminés et nous n’hésitons 
jamais à faire, modifier, refaire pour bénéficier de ces fonds 
importants qui contribuent à préparer l’avenir de notre 
commune. La recherche et l'obtention de ces subventions 
demandent des compétences que nous avons développées 
au cours des trois années précédentes . 

Si en 2023, nous avons obtenu les bus le dimanche à 
Survilliers, ce sont les nouvelles rames de RER tant attendues 
qui circuleront d’ici à la fin de l’année. Elles apporteront en 
toute logique, davantage de régularité avec moins de pannes 
techniques. La présidente de Région, Valérie Pécresse, a 
su être à l’écoute en débloquant dès son élection en 2015, 
les crédits nécessaires à la régénération de notre ligne D. 8 
à 10 ans c’est aussi le temps nécessaire qu’il aura fallu à la 
construction de ces trains « fabriqués en France ». 

L’ensemble des conseillers municipaux « Survilliers 
Authentique » continueront de s’investir pleinement, tant 
dans les travaux du conseil municipal que dans la vie locale 
de notre village.  Christine Sede, Laetitia Alaphilippe, Nelly 
Gicquel, Djey Di Kamara et Daniel Benagou se joignent à moi 
pour vous souhaiter une très belle année, emplie de bonheur 
et de santé.

En 2024, les JO marqueront l’histoire du sport en France et le 9 
juin, auront lieu les élections européennes. Votre participation 
sera essentielle tant l’Europe concerne notre quotidien. 

Après 10 ans de travail des différents acteurs, la gendarmerie 
sortira de terre. Nous souhaiterons la bienvenue aux 
gendarmes et à leurs familles qui s’installeront dans de 
nouvelles habitations et d’ici à la fin de l’année, le bailleur 
départemental Val d’Oise Habitat livrera une caserne plus 
adaptée aux besoins. Si ce projet aura toujours fait l’unanimité, 
la zone d’entrepôts qui s’étalera à proximité et sur nos champs 
agricoles aura davantage fait débat. 

L’actuelle gendarmerie de Fosses sera réhabilitée en logements 
dédiés aux séniors. Dans le même esprit, les résidents des 
marronniers, rue de la gare, verront leurs logements mieux 
isolés grâce aux travaux réalisés en ce moment par Val d’Oise 
Habitat. 

Nos sapeurs-pompiers ne seront pas en reste et je 
continuerai de défendre auprès du Département et du service 
départemental d’incendie et de secours du Val d’Oise (SDIS) 
le budget nécessaire à la réhabilitation de notre caserne. 

Meilleurs vœux pour 2024 !



SURVILLIERSvue par les Survillois

Partagez vos paysages et moments préférés 
en ville sur instagram, avec

#SurvilliersEnImages

Vous aurez peut-être la chance d'être 
repostés sur nos réseaux ou de paraître 

dans le prochain MAG' !

Philippe LE GUEN, 70 ans, le 15 septembre 2023
Colette VÉRET, 68 ans, le 6 octobre 2023

Ils nous ont quittés

Ils se sont unis à Survilliers

Stéphanie BISOLY et Pierre-Julien HOUSEZ 
et  le 23 septembre 2023
Pascal CORNIBERT et Pascale DELHOMMÉ 
le 30 septembre 2023



Retrouvez toutes les sorties culturelles et les évènements à 
Survilliers jusqu'à l'été 2024 dans Sortir à Survilliers 

(disponible dans vos boîtes aux lettres et sur le site de la ville)


